

MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

“LAS ALIANZAS DE PARTIDOS NO FUNCIONAN”

Por Karen Munguía

La dirigente del extinto Querétaro Independiente y del actual Querétaro Seguro, acusa al **IEEQ** de no informar a la ciudadanía de cómo votar en candidaturas comunes. Las alianzas y coaliciones no funcionan en Querétaro, por lo que la coalición entre los partidos políticos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) no sería benéfico para ningún partido, aseveró Concepción Herrera Martínez, presidenta del partido político local Querétaro Seguro. En entrevista con el Diario de Querétaro, recordó que en 2021 el extinto partido Querétaro Independiente realizó hizo una coalición con el PAN, a través de la cual lograron representación en el congreso local y el estado; sin embargo, perdieron el registro debido a que la ciudadanía no sabe cómo votar cuando hay una coalición. La expresidenta de Querétaro Independiente acusó a los organismos públicos electorales, en este caso al **Instituto Electoral del Estado (IEEQ)**, de no informar a la ciudadanía sobre cómo votar las candidaturas comunes, además de que no existe una regulación en este sentido. “Si la alianza en lo local se pudiera dar en los partidos políticos, como el PRI, el PRD y el PAN, creo yo, desde mi punto de vista, personalísimo, que puede resultarles no benéfico para los tres partidos, porque nosotros hicimos una candidatura común, no era alianza, no era coalición, pero perdimos un registro, porque la gente no sabe cómo votar”, manifestó. Aseguró que, a diferencia del pasado, actualmente cuenta con experiencia “y un camino andado” y añadió que ya se tienen identificadas las necesidades de la ciudadanía en los 18 municipios; de igual forma, recordó que en 2018 participaron solos en el proceso electoral y llegaron al Congreso local, por lo que insistió en que a la ciudadanía no le gustan las alianzas en el estado. “En 2018 nosotros participamos y lo hicimos de la misma manera, fuimos solos y solos obtuvimos resultados que nos permitieron llegar al Congreso, es una realidad que las y los queretanos no quieren alianzas”, indicó. Apuntó que el 20 de agosto de 2020 Mauricio Kuri aceptó ser el candidato de Querétaro Independiente, lo que en su momento “salvó el apellido” de la fuerza política local, y enfatizó que, a raíz de ello, se determinó que Querétaro Seguro debe ser una fuerza política garante de la exigencia de la ciudadanía, que represente a los más de 10 mil ciudadanos que apoyaron, desde el inicio, el proyecto, con miras a mantener el registro como partido político local pasadas las elecciones de 2024. Herrera Martínez detalló que en México hay más de 45 partidos políticos en 25 estados, lo que significa que los partidos políticos nacionales no representan a la ciudadanía. Además, consideró como discriminatorio que los partidos políticos locales no tengan la posibilidad de postular candidaturas al Senado de la República ni diputaciones federales. Mencionó que el objetivo de los partidos políticos es garantizar el ejercicio de participación ciudadana en los procesos electorales, por lo que subrayó que los partidos políticos locales son una ventana y área de oportunidad para fortalecer la democracia y el estado de derecho en los estados. Sobre la convocatoria para definir sus candidaturas locales, Concepción Herrera señaló que será una convocatoria abierta en la que no se limitará la participación de quienes militen o no en otros partidos. (DQ 5)

<https://oem.pressreader.com/article/281595245344690>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DESTACA DORANTES INCURSIÓN DE ANAYA

El precandidato al senado, Agustín Dorantes, aseguró que el estado de Querétaro se verá beneficiado con la presencia de Ricardo Anaya, excandidato a la presidencia de México. Dijo que la política queretana se verá fortalecida con la participación de Anaya, luego de que él fuera designado por la vía plurinominal. (AM 1 y 5)

MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

PRI

EX GOBERNADORES RESPALDAN AL PR

La presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigail Arredondo, sostuvo que los exgobernadores, José Calzada, Enrique Burgos y Mariano Palacios, buscarán fortalecer las campañas electorales de 2024. (PA 8)

BUSCA MANUEL MONTES REELECCIÓN EN COLÓN

Manuel Montes, alcalde priísta de Colón, aseguró que buscaría la reelección para "continuar" con los proyectos que ha impulsado en su municipio; sin embargo, acotó que esperará a los tiempos oficiales. Explicó que esperará a que se definan las negociaciones entre el PAN, PRD y PRI, acotando que debe ser este último el partido que le dé la oportunidad de participar en las elecciones de 2024. (EUQ 2)

MORENA

SANTIAGO NIETO SE PREPARA PARA CONTIENDA

El precandidato al senado por el partido Morena, Santiago Nieto, informó que a partir del 1° de enero de 2024 estará trabajando de lleno en sus pretensiones políticas en la entidad, por tal motivo antes de que concluya el 2023, afirmó que presentará su licencia para separarse de su cargo en el estado de Hidalgo. (ESSJR 3)

BUSCA ZARAZUA LA CANDIDATURA

Abraham Gutiérrez buscará la presidencia municipal del municipio de Colón y alza la mano para ser el precandidato de Morena con la firme convicción que los colonenses van por un candidato arraigado y que conoce las problemáticas de dicho municipio. (PA 3)

Plaza de Armas, Local (P.3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTADO ES LUGAR 5 EN COBERTURA UNIVERSITARIA

Pasó de tener 1 a más de 70 centros de educación superior públicos y privados.

N: NO SE PUBLICÓ

AM: CRECE CONSUMO DE ALCOHOL EN FIN DE AÑO

Durante la época decembrina aumenta hasta 50% la ingesta de bebidas alcohólicas por lo que el Consejo Estatal Contra las Adicciones exhorta a reducir su consumo.

EUQ: ADVIERTEN SOBRE ALZA EN CASOS DE INFLUENZA

Debido a las bajas temperaturas, en la última semana se incrementaron casi 33% los contagios, señala la SESA; la capital concentra 82% de los enfermos.

PA: CONVOCA FIDENCIO A "REAFIRMAR LA FE"

Ofició misa navideña en Catedral, donde planteó dar y recibir el perdón sinceramente.

CQRO: NO SE PUBLICÓ

PODER EJECUTIVO

MONITOREAN EL COMPORTAMIENTO DEL COVID-19

La Secretaría de Salud reportó este lunes cero defunciones por covid-19 y que en los últimos siete días se han sumado cuatro casos de la enfermedad; se trata de dos mujeres y dos hombres. El registro acumulado es de 195 mil 804 casos; 54% son mujeres y 46% son hombres. (PA 7)

Coordinación de Comunicación Social 2



MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

SIN POSITIVOS DE COVID REGISTRADOS EN EL ESTADO

En los últimos siete días se dieron en el estado de Querétaro cuatro casos de Covid-19, dio a conocer la SESA en la entidad. Se trata de dos mujeres y dos hombres las cuatro personas enfermas de este padecimiento quienes fueron detectadas. (EUQ 3)

PIDEN CONSEJOS SOBRE COMPRA DE VACUNA COVID

La SESA pidió atender recomendaciones para los ciudadanos que desean adquirir sus dosis de vacuna contra la covid-19 en el sector privado. La titular de la Secretaría de Salud, Martina Pérez, exhortó a atender las recomendaciones de cada farmacia que comercializa las vacunas. (AM 4)

CIUDADANÍA HA ESTADO ACTIVA EN SU VERIFICACIÓN VEHICULAR

Se espera que el estado de Querétaro cierre el año con un cumplimiento del 83% al 84% en el proceso de verificación vehicular, estimó el secretario de SEDESU, Marco del Prete. Agregó que hasta la tercera semana de diciembre se tenía un avance de 80% respecto al padrón vehicular verificable; mencionó que este año ha aumentado casi 10% el cumplimiento de la verificación, con respecto al año pasado. (EUQ 4)

TRANSITAN AL DÍA 112 AUTOS NUEVOS

En el estado se venden 112 autos cada día, por lo que buscarán reforzar la verificación vehicular en lugar de prohibir el tránsito, indicó Marco del Prete, titular de la SEDESU. Recalcó que la ventaja de que sean nuevos es que emiten menos contaminantes, y su eficiencia es mejor porque son motores nuevos. (DQ 3)

MUNICIPIOS

VISITA NAVA LOS JUZGADOS CÍVICOS Y C4

En una visita a las instalaciones de los Juzgados Cívicos Municipales y el C4, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, expresó su profundo reconocimiento y gratitud al personal que trabaja incansablemente para velar por la seguridad y tranquilidad de las familias queretanas durante todo el año, y en especial en esta temporada navideña. (PA 6)

APOYAN CON PROGRAMAS SOCIALES A VIVIENDAS EN LA CAPITAL ESTE 2023

El secretario de Desarrollo Humano y Social del Municipio de Querétaro, Arturo Torres, detalló algunos de los resultados de los programas sociales establecidos durante este año 2023; con el que se impactó a miles de queretanos en materia de vivienda. (PA 3)

HOGARES DE TRANSICIÓN BENEFICIA A 500 PERSONAS

En cinco años, el Hogar de Transición “Cambiando vidas” del municipio de Querétaro ha beneficiado a más de 500 personas, informó Teresa Borbolla, directora del Instituto Municipal para Prevenir Conductas de Riesgo. “El total de personas atendidas del 2018 al 2021 fue de 292, del 2021 al día de hoy van 399 personas que hemos atendido en el hogar de transición, estamos hablando de que este reencuentro con su familia, con su persona, estamos llegando a casi 500 personas”, dijo. (DQ 5)

PREVÉN LLEGADA DE MÁS INVERSIONES EN 2024

El año 2024 será bueno en materia de inversiones para San Juan del Río, sobre todo en el ramo automotriz, refirió el secretario de Desarrollo Económico, Empresarial y Turismo, Francisco Landeras. Asimismo, indicó que hay varias agencias interesadas en seguir creciendo dentro de este municipio, como Toyota, Sentra, Mazda y otras más, lo cual quiere decir que existe un gran mercado para este sector. (ADSJR 11)

AUMENTAN TARIFAS EN APPS DE TRANSPORTE

La tarifa de traslado desde El Pueblito hasta el Centro Histórico en aplicaciones de movilidad llegó a incrementarse hasta en un 200% durante la noche del 24 de diciembre debido a la alta demanda y las pocas opciones de movilidad en la zona metropolitana de Querétaro. (DQ 8)

MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

CELEBRAN A POLICÍAS DE CORREGIDORA

Como cada año, el 24 de diciembre, el alcalde Roberto Sosa celebró la Nochebuena con los elementos de seguridad. (AM 3)

EL MARQUÉS ENTREGA APOYOS A PRODUCTORES

El municipio de El Marqués, a través de la SEDEA, realizó la entrega de 54 cheques para la compra de semilla de avena y fertilizante, como parte del Programa para Apoyo a Contingencias, mismo que busca apoyar a productores afectados por la sequía prolongada, durante el ciclo agrícola primavera-verano 2023. (PA 6)

EN EQUIPO SE CONSTRUYE LA MEJOR POLÍTICA DE SEGURIDAD

La mejor política de seguridad pública es la que se construye entre todas y todos para tener paz social, orden público y respeto a la ley, dijo el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera, al encabezar la ceremonia con motivo del Día del Policía, a la que asistió el fiscal Alejandro Echeverría. (PA 8)

DESTACA SAN JUAN DEL RÍO EN GOBERNABILIDAD

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, destacó que este municipio se encuentra en la primera posición en cuanto a gobernabilidad en México, de acuerdo con un estudio hecho por el Instituto Mexicano para la Competitividad. Explicó que estos resultados derivan de la percepción de la ciudadanía sobre diversos temas, y en cuanto gobernabilidad, el municipio destaca con un 64.4%, con un desempeño positivo en corrupción estatal de las zonas urbanas, dentro de la categoría de las demarcaciones con población de 250 a 500 mil habitantes. (ADSJR 11)

TRÁMITES DIGITALES OPTIMIZARÁN HASTA 50 POR CIENTO DE TIEMPO

Luego de que el municipio de San Juan del Río firmó con la empresa Smart City Soft para ofrecer los trámites digitales y optimizar tiempos, el comisionado de Mejora Regulatoria en San Juan del Río, Julio Guzmán, mencionó que, a partir de enero del próximo año, comenzarán con el mapeo de ellos, para comenzar a ingresarlos. Explicó que, para esta acción, podrían llevarse un promedio de dos meses. (ADSJR 11)

INFORMACIÓN GENERAL

CIERRE DE AÑO SERÁ POSITIVO

Estas semanas representan un incremento de hasta el 20% en los establecimientos socios de la Cámara de Comercio, de acuerdo con Fabián Camacho, se trata de la temporada más fuerte también para el incremento del empleo temporal. “Están girando el 15 o 20% más que en cualquier otra temporada y podemos reconocer que este mes de diciembre puede estar fortaleciendo muchísimo el cierre de un 2023 positivo para el sector terciario”. (DQ 1)

QUERÉTARO TIENE LA MAYOR PLUSVALÍA URBANA

Al cierre del 2023, se observa que los precios de renta y venta de inmuebles tuvieron aumentos de más del 10% en tres de las principales ciudades de México, y Querétaro fue la que tuvo aumentos más moderados en un comparativo anual con 2022, detalla el sitio del sector. (AM 6)

ESTADO ES LUGAR CINCO EN COBERTURA UNIVERSITARIA

Cuando este periódico nacía, en 1963, Querétaro tenía un solo centro de educación superior: la Universidad Autónoma de Querétaro, que muy pocos años antes había dejado de ser Colegio Civil y había adquirido el estatus de autonomía tras un movimiento estudiantil que marcaría la historia de nuestra ciudad a mediados del siglo veinte. En ese momento nadie imaginaba que seis décadas después contaría con poco más de setenta universidades y ocuparía el quinto lugar nacional en cobertura en educación superior, tres puntos porcentuales arriba de la media nacional. (DQ 6)



MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

CONVOCA FIDENCIO A “REAFIRMAR LA FE”

La diócesis de Querétaro celebró el nacimiento de Jesús con una misa solemne de Noche Buena y Navidad este domingo 24 y lunes 25 de diciembre en La Catedral en la que su obispo, Fidencio López dirigió un mensaje a los feligreses. (PA 6)

BENDICIÓN DE PAREJAS GAY “NO LOS LEGITIMA”

La Diócesis de Querétaro precisó que, aunque la Santa Sede ha dado su aprobación para las bendiciones a parejas consideradas "irregulares" y del mismo sexo, estas no gozan de reconocimiento formal o sacramental en la estructura de la Iglesia Católica, indicó Martín Lara, vocero de la Diócesis. (DQ 10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Lista Échenle ojo al senador ex priista Miguel Angel Osorio Chong, quien es impulsado desde Querétaro para que el PAN, sí: el PAN lo incluya entre sus diputados plurinominales. Trascendió que los gobernadores panistas tienen derecho a poner un nombre en la lista y la propuesta queretana es el ex secretario de Gobernación y ex gobernador de Hidalgo. Por supuesto que el nombre generó mucha sorpresa en el panismo y muchísimo ruido en la negociación de la alianza Fuerza y Corazón por México. **¿Azul?** Miguel Osorio Chong protagonizó el mayor encontronazo con el dirigente nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, quien lo despojó de la coordinación tricolor en el Senado, y el episodio provocó la renuncia al partido de sus amores y ahora su probable brinco al PAN. **Asombro.** El resultado de la encuesta para definir a los candidatos de Morena al Senado fue toda una sorpresa. No por los nombres de los elegidos, sino porque hasta ahora nadie al interior del partido recuerda haber sido encuestado sobre esas posiciones. Ya había pasado en 2021 con la elección del candidato a la gubernatura... y se vienen las municipales. (DQ 7)

BAJO RESERVA

SUPERVISAN EL OPERATIVO DE SEGURIDAD. Uno de los funcionarios, nos cuentan, no tomó vacaciones durante las fiestas de Noche Buena y Navidad, es el secretario de Seguridad Ciudadana, Iovan Pérez, quien supervisó el operativo frontera, colocado en los principales puntos de ingreso a la entidad. Pero también, nos cuentan, don Iovan anduvo en las principales calles del Centro Histórico, a donde miles de personas acudieron a la fiesta de luces, pero también a disfrutar las distintas actividades conmemorativas que se prepararon en esta zona, uno de los principales puntos turísticos de la entidad. El titular de la SSC, nos cuentan, platicó con queretanos y turistas para conocer su opinión sobre el trabajo realizado por los policías. **“ESTARE EN LA BOLETA ELECTORAL DEL 2024”, REITERA PAUL.** Pese a que no alcanzó candidatura para el Senado por la vía de mayoría, debido a que las nominaciones le correspondieron al PAN, el priista Paul Ospital -quien no pierde su estilo desparpajado y su buen humor-, afirma que estará en la boleta electoral del 2024. Para el joven legislador local, nos dicen, hay la opción de ir como candidato a diputado federal por el primer distrito, pero también podría nos cuentan lanzarse por el cuarto, circunscripción donde no habrá alianza entre Acción Nacional y el PRI, aunque por su cercanía con Alejandro “Alito” Moreno podría, nos cuentan, alcanzar una plurinomial. (EUQ 2)

FELIZ COMO POLÍTICO EN NAVIDAD

Por Víctor López Jaramillo

¿Alguna vez se han preguntado si los políticos son realmente felices en Navidad? Quizá es algo que no nos quita el sueño, pero ciertamente, los políticos, con su especie única y códigos incomprensibles, muestran signos de la depresión invernal que afecta a muchos ciudadanos comunes durante estas fechas. En su mundo aparte, parece que la felicidad navideña es un requisito del cargo. Remontándonos a tiempos en que los celulares comenzaron a popularizarse, muchos recordarán que, durante Navidad y Año Nuevo, las líneas telefónicas se saturaban, obligándolos a planificar nuestras llamadas con antelación. Los políticos también luchaban por encontrar su momento estelar en la televisión para enviar felicitaciones navideñas, como si a los ciudadanos les interesara recibir buenos deseos de quien está en el poder. Hoy, gracias a la comunicación digital, tanto políticos como ciudadanos de a pie pueden enviar mensajes instantáneos. Pero ¿es realmente algo bueno? Ahora estamos expuestos a un bombardeo constante de felicitaciones políticas no solicitadas.



MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

Ante ello, este año me propuse analizar los mensajes navideños de figuras como AMLO y Mauricio Kuri, y las precandidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Examiné sus publicaciones en redes sociales, excluyendo cualquier declaración en eventos particulares, para evaluar el tema principal, tono, estilo, retórica y mensaje clave de sus felicitaciones. ¿Serían tan inspiradores como Churchill animando a la resistencia británica, o caerían en el sumatorio de lugares comunes? AMLO y Mauricio Kuri parecen leer el mismo guión, centrándose en valores como la solidaridad, la paz y la esperanza. Mientras que el presidente enlaza la Navidad con el humanismo y el amor, haciendo una referencia al nacimiento de Jesús; Kuri opta por hablar de unión, solidaridad y el trabajo conjunto por el futuro de Querétaro, añadiendo un sutil toque económico a su mensaje. Por otro lado, Sheinbaum, en un tono lacónico como si fuera más bien Grinch, se enfoca en el bienestar y la esperanza para las familias. Gálvez opta por un tono más personal y emotivo, donde resalta la superación y la alegría a pesar de las dificultades. Un discurso de alguien que se hizo millonaria vendiendo gelatinas. Sin embargo, en cuanto a retórica, estos mensajes son tan frescos como un arbolito de Navidad de plástico. Los discursos, plagados de clichés, revelan una notable falta de creatividad. Muestran la pobreza del lenguaje político actual y su incapacidad para movilizar emociones en una época tan emotiva como la Navidad. Al final, ¿qué más da? Los políticos deben estar felices en Navidad, especialmente al recibir sus jugosos aguinaldos. Se plantan frente a la cámara, intentando ofrecer palabras de aliento, sólo porque el jefe de comunicaciones se los pide. Intentan que sus gobernados piensen que aún son humanos y no seres sin alma. Después de todo, eso es lo que suelen ser los políticos, ¿no? En su mundo raro, la felicidad navideña es solo otra línea en el guión, una más de las muchas que recitan durante su carrera. (EUQ)

ASTERISCOS

SIN DISTRACCIONES. Para el precandidato del PAN al Senado, Agustín Dorantes, la fórmula que compone junto con Lupita Murguía es “muy competitiva”, porque “tiene buenos perfiles”, de manera que no le preocupa quién o quiénes compitan a la Cámara Alta por Morena y no se distraerán en medir a sus rivales, sino se enfocará en preparar una campaña que les permita ganar las dos posiciones. Por ahora, la precampaña marcha sin mayores novedades; ambas fuerzas guardan sus estrategias para la campaña electoral. **TEQUIS.** Arely Mejía Cruz, coordinadora de los programas de Bienestar en Tequisquiapan, también buscará ser la candidata a la presidencia municipal de Tequis. No es la única; se sabe que el dirigente municipal y expriista Héctor Magaña Rentería busca la misma posición. Mientras Magaña Rentería le apuesta a la experiencia política, el discurso de Arely Mejía es el empoderamiento femenino y el argumento de que Tequisquiapan está listo para ser gobernado por una mujer. Habrá disputa interna en Morena por la candidatura municipal. **SIN FRACTURAS.** Al cierre del año, y pese a la renuncia de muchos militantes, en el Partido Revolucionario Institucional mantienen el ánimo y se apoyan en sus renombrados políticos que aún se encuentran inscritos en sus filas para preparar un proyecto electoral que les permita mantenerse a flote, o al menos ocupar la tercera posición como fuerza política en el estado. La dirigente Abigail Arredondo no teme a las fracturas internas y aseguró que el partido entrará unido y sólido al 2024; al menos esos son sus deseos de Año Nuevo. (AM 10)

FUEGO AMIGO

CON TODO Y BASTÓN, Santa Claus tuvo tiempo de visitar la mayoría de los hogares queretanos que celebran la llegada del legendario personaje que lleva juguetes y alegría a personas de todas las edades. Y como siempre, Papá Noel quedó despelucado con los precios tan altos en juguetes y los dispositivos electrónicos, Es más, tuvo que ponerse a “botear” para juntar lo suficiente y regresar al Polo Norte. La crisis. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / INACTIVIDAD

Por Juan Antonio del Agua

La mayoría de los funcionarios estatales que permanecieron de guardia la semana pasada, se tomarán de aquí al 1 de enero para descansar y preparar estrategias de cara a los comicios del 2 de junio. De entrada, la veda electoral los agarrará con los dedos en la puerta para promocionar Paseo 5 de Febrero que, en teoría, se entregará los primeros días de febrero. La veda electoral inicia al mes siguiente. En abril, aguas mil. (PA 1)

MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

CARRILERA / ARMA EQUIPO NUEVA RECTORA DE UAQ

Por Sergio A Venegas Alarcón

Salinas, Toledano y Denisse con Silvia Amaya. Mantiene Kuri comunicación con agrupaciones. Reúne Santiago Nieto a liderazgos de Morena. No se confían Lupita y Agustín, fórmula panista. Crecer en la diversidad. Con este lema invita la rectora electa de la UAQ, Silvia Amaya Llano, a su toma de posesión, mientras va conformando un equipo sólido. A unas semanas del relevo se apuntan Denisse Contreras en Contraloría, el director de Ingeniería, Manuel Toledano Ayala, en investigación y el de Psicología, Rolando Javier Salinas, como su brazo derecho de la futura jefa universitaria. Cabe recordar que el 11 de enero próximo será el sexto y último informe de la doctora Teresa García Gasca en el auditorio “Alejandro Juárez Zúñiga” de la Prepa Norte, en donde hará un recuento de los logros alcanzados durante sus dos fructíferos periodos y, posteriormente, el día 15 la sesión extraordinaria del Consejo Universitario para la toma de protesta de la rectora electa Silvia Amaya Llano en el Centro de Negocios de Juriquilla. Por lo pronto ambas rectoras -muy navideñas- inauguraron en el Campus Aeropuerto el edificio que será la sede del archivo institucional en donde se resguardará el Archivo Histórico y de Concentración de la UAQ. Contarán, según se informó, con un área de oficinas, estudios y bóvedas especiales para resguardar la documentación bajo estrictas normas de conservación y almacenamiento. Tiempos nuevos. **-LÍNEA DE FUEGO- En el PAN.** Lupita Murguía y Agustín Dorantes, los precandidatos a senadores mantienen constantes reuniones con militantes y simpatizantes. Saben que su partido ha ganado las posiciones de mayoría desde hace varios sexenios y que el acomodo de la fórmula guinda no hace gran competencia, pero no se confían, sobre todo en tratándose de uno de los últimos bastiones azules. Más aún por el buen sabor de boca que dejó la visita de la abanderada presidencial Xóchitl Gálvez el jueves pasado. Y a los que ya les anda por escuchar la descarga de arranque es a los ni tan presuntos nominados para las presidencias municipales de Querétaro, Felifer Macías; de Corregidora, Chepe Guerrero y de El Marqués, Rodrigo Monsalvo, además de Roberto Cabrera que buscará la reelección en San Juan del Río. Faltan cinco meses y una semana para las elecciones. Ya comenzó la cuenta regresiva **-PUERTA DEL CUARTEL- Brindis.** Con motivo de las fiestas decembrinas, el gobernador Mauricio Kuri González ha tenido convivencias para mantener cercanía con asociaciones de profesionistas, productores, comerciantes y otros grupos, entre estos el de los comunicadores, con el que brindó por la Navidad y un buen 2024. El mandatario estuvo acompañado por su equipo más cercano: Rogelio Vega Vázquez Mellado, Mario Ramírez Retolaza, Carlos Herrerías Tello de Meneses, Adriana Vega Vázquez Mellado, Martina Pérez Rendón, Ginette Amieva Lavigne y como invitados especiales el diputado federal Felifer Macías y el ex secretario particular Chepe Guerrero. Feliz año. **-BALA DE PLATA- Morenidad.** Los liderazgos y referentes del Movimiento Regeneración Nacional de Querétaro cerraron filas el sábado en una reunión encabezada por el ex titular de la UIF Santiago Nieto Castillo, su carta fuerte, junto con la compañera de fórmula, Beatriz Robles. En el encuentro, a puerta cerrada, estuvieron presentes algunas y algunos aspirantes a candidaturas federales, locales y municipales a resolverse en las próximas semanas. Ahí estaban Paloma Arce, Andrea Tovar, Rosalba Vázquez, Carmen Gómez y Maribel Barrón, así como el primer dirigente estatal Sinuhé Piedragil, Juan Carlos Espinosa, Jorge Lomelí, Jorge Luis Montes, Juan José Jiménez, Hugo Cabrera y otros. Los tiempos. Se espera que esta misma semana Santiago y Beatriz reciban la constancia del INE para iniciar sus precampañas desde ese momento y hasta el 18 de enero. Los resguardos serán durante la segunda y tercera semana de febrero y las campañas del 1 de marzo al 27 de mayo. Las definiciones de las cartas para las presidencias municipales y diputaciones locales serán en febrero y las campañas en abril y mayo. Por lo pronto en el cónclave del fin de semana, con la participación de los principales Morena quien llevó la voz cantante fue Santiago Nieto. Por eso no se descarta un cambio en la fórmula para invertir el orden. **-BALA PERDIDA- Ausentes.** La dirigente estatal de Morena Rufina Benitez, que andaba en la Sierra, y la súper delegada federal Rocío Peniche se disculparon. Tampoco estuvo el senador Gilberto Herrera Ruiz, virtual precandidato a diputado federal o, insisten, a presidente municipal de Corregidora. Hay quiniela. **-LAS SOLDADERAS- Voto ponderado.** Que Mario Delgado, presidente nacional de Morena y compañero de Beatriz Robles en la diputación federal 2018-2021, fue decisivo en la sorprendente inclusión y colocación de su amiga en el primer lugar de la fórmula de Querétaro para el Senado, por encima de cartas mejor calificadas. La política es así. **-¡FOGONAZO- Que sí.** El panista Armando Rivera Castillejos, presidente municipal de Querétaro en el trienio 2003-2006, sí está entre los posibles para la candidatura de Morena al Centro Cívico, junto con el verde Chema Tapia y el ex priista Arturo Maximiliano García, además de Mauricio Ruiz Olaes y Juan José Jiménez. Y si va mujer, Paloma. ¡Tómbola! (PA 1 y 2)



MARTES 26 DE DICIEMBRE DE 2023

| PERIÓDICOS | | |
|-------------------------|--------------------------------|--------------------|
| AM: AM QUERÉTARO | EFB: EL FINANCIERO BAJÍO | LJ: LA JORNADA |
| CQRO: CÓDIGO QRO | EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO | N: NOTICIAS |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO | ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN | PA: PLAZA DE ARMAS |
| E: EXCÉLSIOR | EU: EL UNIVERSAL | P: PUBLIMETRO |
| EE: EL ECONOMISTA | EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | R: REFORMA |

CONNIE HERRERA

“Las alianzas de partidos no funcionan”

KAREN MUNGUÍA

La dirigente de Querétaro Seguro acusa al IEEQ de no informar a la ciudadanía de cómo votares

Las alianzas y coaliciones no funcionan en Querétaro, por lo que la coalición entre los partidos políticos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD) no sería benéfico para ningún partido, aseveró Concepción Herrera Martínez, presidenta del partido político local Querétaro Seguro.

En entrevista con el Diario de Querétaro, recordó que en 2021 el extinto partido Querétaro Independiente realizó hizo una coalición con el PAN, a través de la cual lograron representación en el congreso local y el estado; sin embargo, perdieron el registro debido a que la ciudadanía no sabe cómo votar cuando hay una coalición.

La expresidenta de Querétaro Independiente acusó a los organismos público electorales, en este caso al Instituto Elec-



Recordó que en 2021 hicieron coalición y Querétaro Independiente perdió el registro

toral del estado (IEEQ), de no informar a la ciudadanía sobre cómo votar las candidaturas comunes, además de que no existe una regulación en este sentido.

“Si la alianza en lo local se pudiera dar en los partidos políticos, como el PRI, el PRD y el PAN, creo yo, desde mi punto de vista, personalísimo, que puede resultarles no benéfico para los tres partidos, porque nosotros hicimos una candidatura común, no era alianza, no era coalición, pero perdimos un registro, porque la gente no sabe cómo votar”, manifestó.

Aseguró que, a diferencia del pasado, actualmente cuenta con experiencia “y un camino andado” y añadió que ya se tienen identificadas las necesidades de la ciudadanía en los 18 municipios; de igual forma, recordó que en 2018 participaron solos en el proceso electoral y llegaron al Congreso local, por lo que insistió en que a la ciudadanía no le gustan las alianzas en el estado.

“En 2018 nosotros participamos y lo hicimos de la misma manera, fuimos solos y solos obtuvimos resultados que nos permitieron llegar al Congreso, es una realidad que las y los queretanos no quieren alianzas”, indicó.

Apuntó que el 20 de agosto de 2020 Mauricio Kuri aceptó ser el candidato de Querétaro Independiente, lo que en su momento “salvó el apellido” de la fuerza política local, y enfatizó que, a raíz de ello, se determinó que Querétaro Seguro debe ser una fuerza política garante de la exigencia de la ciudadanía, que represente a los más de 10 mil ciudadanos que apoyaron, desde el inicio, el proyecto, con miras a mantener el registro como partido político local pasadas las elecciones de 2024.

Herrera Martínez detalló que en México hay más de 45 partidos políticos en 25 estados, lo que significa que los partidos políticos nacionales no representan a la

ciudadanía. Además, consideró como discriminatorio que los partidos políticos locales no tengan la posibilidad de postular candidaturas al Senado de la República ni diputaciones federales.

Mencionó que el objetivo de los partidos políticos es garantizar el ejercicio de participación ciudadana en los procesos electorales, por lo que subrayó que los partidos políticos locales son una ventana y área de oportunidad para fortalecer la democracia y el estado de derecho en los estados.

Sobre la convocatoria para definir sus candidaturas locales, Concepción Herrera señaló que será un convocatoria abierta en la que no se limitará la participación de quienes militen o no en otros partidos.

NOTA DIARIO DE QUERÉTARO
PÁGINA 5